



新庄村立新庄中学校
学校だより

切磋琢磨

第4号
令和4年
7月18日
発行者 新家

夏本番!



6月28日、中国地方の梅雨明けが発表されました。今年より梅雨入りが、平年より8日遅く、史上最も早い梅雨明けとなりました。実質15日間の梅雨の期間でしたが、この期間中も梅雨らしい雨はあまり降ることもなく、各地で6月の最高気温を記録するなど、一気に真夏がやってきました。その後、まとまった雨はなく、旭川水系では取水制限も出されるほどの状況です。一方で、最近一週間は関東地方を中心に、不安定な天候が続く、記録的な集中豪雨や河川の氾濫等の災害が発生しています。やはり地球規模での温暖化の影響で異常気象が進んでいるように思われます。この先も気象情報等を収集し、安全対策を意識して生活するようにしていかなければならないと感じます。

さて、令和4年度1学期が終わり、7月20日から約40日間の長い夏休みに入ります。計画的に有意義な夏休みを過ごしてください。長い休みだからこそできることにもチャレンジしてほしく思います。

始業式にはたくましく成長した皆さんに会えることを楽しみにしています。



夢・仕事講演会

6月10日(金)、キャリア教育の一貫として道の駅「がいせん桜新庄宿」の代表取締役社長の本田陽哉さんを講師にお迎えして、「夢・仕事講演会」を行いました。本田さんは高校を卒業後、オハヨー乳業株式会社で長年営業に携わられた後、6年前から道の駅の社長となり、企業の視点を取り入れ、「新しい道の駅」へと進化させてこられました。お話の中で、「夢を持つこと、そして追い続けるべきであること」、「他人は努力している姿をよく見てくれていること」や、「働く上で大切にしなければならないいけないことなどを豊富な経験をもとに生徒たちに熱く話ってくださいました。

生徒たちはメモをとりながら真剣に聞き入り、自分のこととして考えることができている様子です。



生徒の感想(抜粋)

「実際に「代表取締役」という立場で働かれています。本田さんのお話は、現実味がありません。世の中で働けるには学歴が最も大切だと考えていました。しかし、学歴よりも学力が重要だと聞き、考えが変化しました。また、学力だけでなく、挨拶や身だしなみも同等に必要と知りました。この2つだけでも、人の第一印象が決定されるため学力だけでは社会で働けないことが分かりました。私が本田さんの話で特に印象に残ったのは、「自分・仲間・家族を信じる」です。現在の私はたくさんの人に支えられています。人を信じ、自分を信じる。そして人に信じてもらうことがこれからの社会を生き抜いていく中で生かすことができると思いました。

〇私は、本田さんの話を聞いて「得したな。」と思います。



ました。本田さんがおっしゃっていた働く上で大切なことは、礼儀や言葉遣い等たくさん学ぶことができたこと、私が印象に残ったことは、「一歩前(常に誰よりも)」です。この言葉は自分をすぐ動かし続けていきます。このような言葉をこれから先も頭に置いて生活していきたいです。

〇私は本田さんのお話を聞くことにより、自分が決めた夢を大事にすることが大切かを改めて考えることができました。このお話を聞き、自分の夢をあきらめたくないと思いました。自分の夢のためにたくさん勉強したいと思いました。

英語科交流授業

6月13日(月)、2年生が英語科の授業で真庭市立湯原中学校の2年生とZoomで交流授業を行いました。当日は、事前に準備した英語での自己紹介やアイスブレーキングを行い、楽しく交流することができました。2年生は宮島学園8年生との交流を行った経験もあるので、スムーズに交流を行うことができました。湯原中学校さんとは今後も総合学習での交流を行っていく予定です。



薬物乱用防止・いじめ防止教室

真庭警察署生活安全課の方を講師にお迎えし、6月23日(木)に「薬物乱用防止教室」、7月7日(木)に「いじめ防止教室」を行いました。パワーポイントを使っての説明やDVDの映像を見せながらお話をしていただきました。「いじめ防止教室」では「いじめは犯罪であること」、「なぜいじめはいけないのか」、「インターネットやスマホでのいじめ・トラブル」などについて実例を挙げながら説明をしていただきました。生徒たちは真剣に聞き入り、内容を理解するとともに自分事としてとらえることができていたようです。ネット社会では知らず知らずのうちに犯罪の被害者や加害者になり得るリスクも抱えています。これからはますますパソコンやスマホ等がなくてはならない生活になってきます。正しく理解し、正しく使用できるようにすることが大切です。おうちでもしっかり話し合っていたらと思います。



6月18日(土)、参観日の日に合わせて、PTA救急法講習会を行いました。昨年度までは小学校のみの土曜参観日でしたが、今年度から中学校も一緒に行いました。真庭消防署美新分署の方に来ていただいて、DVD視聴後、ダミーを使っでの指導をしていただきました。中学校の保護者の方も多数参加してくださいました。夏休み中のプール開放では監視でお世話になります。よろしくお願いいたします。



PTA救急法講習会

7月・8月行事予定

日	曜	授業・給食			部活	時数	夢実	下校	学校行事
		1	2	3					
19	火	S	S	S	○	2	12:00	終業式	
20	水	X	X	X				県総体(バドミントン) PTAプール開放 (~7/30)	
21	木	X	X	X				県総体(バドミントン)	
22	金	X	X	X					
23	土	X	X	X				県総体(卓球)	
24	日	X	X	X					
25	月	S	S	S	X	3		登校日①②③	
26	火	X	X	X					
27	水	X	X	X					
28	木	X	X	X					
29	金	X	X	X					
30	土	X	X	X				学級PTA(3年)	
31	日	X	X	X					
1	月	X	X	X				プール開放(社会体育) (~8/7)	
2	火	X	X	X					
3	水	X	X	X					
4	木	X	X	X					
5	金	X	X	X					
6	土	X	X	X					
7	日	X	X	X					
8	月	X	X	X	X				
9	火	X	X	X	X				
10	水	X	X	X	X			閉庁	
11	木	X	X	X	X			山の日	
12	金	X	X	X	X			閉庁	
13	土	X	X	X	X				
14	日	X	X	X	X				
15	月	X	X	X	X			閉庁	
16	火	X	X	X				閉庁	
17	水	X	X	X					
18	木	X	X	X					
19	金	X	X	X				第2回資源回収 8月22日(月)まで	
20	土	X	X	X					
21	日	X	X	X				PTA環境整備作業 学級PTA(1年・2年)	
22	月	X	X	X				夏季質問教室 8:30	
23	火	X	X	X				夏季質問教室 8:30	
24	水	S	S	S	X	3	12:00	登校日①②③	
25	木	X	X	X				夏のボランティア体験 事後研修会 16:00	
26	金	X	X	X					
27	土	X	X	X					
28	日	X	X	X				PTA環境整備作業 (予備日)	
29	月	○	○	○	X	6	16:00	始業式 給食開始 課題・実力テスト②~⑥	
30	火	○	○	○	X	6	16:00	通学指導(9月2日まで)	
31	水	○	○	○	X	5	14:45	運動会オリエンテーション⑤	

ふるさと新庄学

6月21日(火)、今年度の「ふるさと新庄学」がスタートしました。今年から、5・6年生も中学校の「ふるさと新庄学」に参加することになりました。この日は、7年生が小学校での「ふるさと新庄学」の取組を、8・9年生が中学校での「ふるさと新庄学」の取組を紹介しあい、5・7年生が所属する班を決めました。8・9年生はこれまで以上に後輩をリードし取り組んでくれるものと思います。夏休み中の地域貢献活動ではお世話になりますが、ご理解ご協力、よろしくお願いたします。

☆今後の活動予定
 7月25日(月) 地域貢献活動
 8月24日(水) 地域貢献活動
 8月30日(火) 活動の振り返り
 10月以降 学習発表会に向けて



美作地区総体

6月24日(金)、25日(土)の2日間、美作地区総体が開催されました。昨年度はすべての競技が無観客で行われましたが、今年度はコロナ感染防止対策をとりながら、一部は有観客で行うことができました。全部員が参加し、それぞれの種目で力を発揮しました。特に3年生は最後の総体ということで、全力を出し切り、県大会出場を果たした生徒も出ました。各部の成績は以下の通りです。

バドミントン 団体戦(リーグ戦で敗退)
 個人戦(シングルス) 第3位 川上 芙葉 ベスト8 増本 彩花、
 ベスト12 安達 蘭 3名が県大会出場

卓球 団体戦は男女とも参加できず
 男子個人戦 ベスト8 千葉 有里
 女子個人戦 ベスト16 酒井 杏彩
 2名が県大会出場

ソフトテニス 団体戦 初戦敗退 1-2 津山西中
 個人戦 上田阿琉斗、高島壮平組が2回戦進出、
 他の組は初戦敗退



バドミントンは20日(水)、21日(木)に水島緑地福田公園体育館、卓球部は、23日(土)に津山総合体育館で行われる県大会に出場してきます。最後の大会で力を出し切ってほしいと思います。県総体を最後に3年生は部活動を引退となり、バトンは2年生へと受け渡されます。夏休みからは新チームでの活動となります。

食育

よくかんで食べよう

6月17日(金)、給食の時間に菊池栄養教諭が、食育として「よくかんで食べよう」というテーマで話をしました。かむ回数が減ることでの弊害やよくかんで食べることの効能などをわかりやすく説明しました。健康な歯を大切に、これからもしっかりとかがんで食事をするように心がけましょう。歯科検診の結果治療の必要な人はこの休み中に必ず、治療に行くようにしてください。

かむ回数が減ると...

歯の隙間が小さくなり、食べ物が詰りやすくなる。
 食べかすが残る回数が増え、歯垢がたまりやすくなる。
 歯垢がたまりやすくなり、歯の虫歯の原因となる。
 歯の隙間の分がなくなり、歯の根が露くなる。

よくかんで食べると...

歯の隙間が広くなり、食べ物が詰りやすくなる。
 食べかすが残る回数が増え、歯垢がたまりやすくなる。
 歯垢がたまりやすくなり、歯の虫歯の原因となる。
 歯の隙間の分がなくなり、歯の根が露くなる。

(ひみこのはがーせ)

《かむ回数の変化》

約4000回(学生時代)
 約600回(現代)

切磋琢磨

コロナも「第7波」の様相が顕著になり、この日は感染者が増えってきました。休み中も感染防止対策をとりながら生活をするように入ります。計画・目標を立てて充実した夏休みにしてほしいと思います。



小中合同体育集会

7月1日(金)、5校時目に学級委員会主催で小中合同体育集会を行いました。熱中症対策をとりながら、全校で「ドッジビー」と「ドロビー」を行いました。大きな歓声が運動場に響き、楽しいひとときを過ごしました。

